











## LA INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN "85 AÑOS DEL EXILIO ESPAÑOL EN LAS REJAS DEL BOSQUE DE CHAPULTEPEC".

En el marco de las actividades programadas por el Ateneo Español de México para conmemorar la acogida en México de miles de refugiados en el año 1939 y celebrar, además, el desarrollo cultural que trajeron consigo se inauguró en las Rejas del Bosque de Chapultepec la exposición: "85 años del exilio español".

Estuvieron presentes en el acto el Embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado, el Presidente del Ateneo Español de México, Juan Luis Bonilla Rius y miembros de la Asamblea, el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, la Subsecretaria de Relaciones Exteriores del Gobierno de México, María Teresa Mercado y el Consejero de Educación de España en México, Juan Vicente Pérez Hernández, entre otros.

En su intervención, el Embajador rememoró que «Nunca debemos olvidar el fenómeno del exilio, que sigue existiendo en el mundo en el que vivimos y este ejemplo nos permite combatir y luchar por los derechos de todas las personas». También hizo mención a los asistentes que el 8 de mayo se estableció como el Día de Homenaje a las Víctimas del Exilio republicano español. El diplomático agradeció al expresidente Lázaro Cárdenas del Río y a su familia por recibir a las personas exiliadas en México, y a su vez reconoció a las mujeres del Exilio.

Por su parte, Martí Batres, quien fue el encargado de cortar el listón inaugural, recordó que «México abrió sus puertas en 1939 a las familias progresistas españolas que huían del franquismo». María Teresa Mercado, Subsecretaria de Relaciones Exteriores, recalcó que «la acogida de los más de 25.000 refugiados y exiliados que huyeron de la guerra y de la dictadura





franquista constituye uno de los momentos más importantes para definir lo que hoy en día es nuestra diplomacia mexicana».

Por último, el Presidente del Ateneo Español de México, Juan Luis Bonilla Rius, recordó «que el 13 de junio 1939 el barco Sinaia llegó al puerto de Veracruz con los primeros refugiados españoles que huían de la dictadura franquista y destacó la recepción que el Exilio republicano español tuvo y ha tenido por parte de la sociedad mexicana»

En Ciudad de México, a 08 de mayo de 2024.